
平成31年いわき市議会２月定例会 
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    ６ 阿 部 秀 文 議員････････････････････････Ｐ６ 

 

 

  《一般質問》 

 ◇２月27日（水） 

    １ 西 山 一 美 議員････････････････････････Ｐ８ 

    ２ 山 守 章 二 議員････････････････････････Ｐ８ 

    ３ 樫 村   弘 議員････････････････････････Ｐ８ 

    ４ 磯 上 佐太彦 議員････････････････････････Ｐ９ 

    

◇２月28日（木） 

    ５ 柴 野 美 佳 議員････････････････････････Ｐ10 

    ６ 溝 口 民 子 議員････････････････････････Ｐ10 

    ７ 小 野 潤 三 議員････････････････････････Ｐ10 

    ８ 安 田 成 一 議員････････････････････････Ｐ11 

     

◇３月１日（金） 

    ９ 佐 藤 和 良 議員････････････････････････Ｐ11 

  10 木 田 都城子 議員････････････････････････Ｐ11 

    11 福 嶋 あずさ 議員････････････････････････Ｐ12 

    12 塩 沢 昭 広 議員････････････････････････Ｐ12 

    

   ◇３月４日（月） 

  13 坂 本 康 一 議員････････････････････････Ｐ12 

    14 狩 野 光 昭 議員････････････････････････Ｐ12 
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〔代表質問〕 

順位 氏 名 質 問 事 項 

１ 15番 

永山 宏恵 

（いわき市議会

志帥会） 

１ 市政運営の方針について 

 ⑴ 平成31年度市政運営の方針について 

２ 本市の財政について 

 ⑴ 財政の現状について 

 ⑵ 消費税引き上げの影響について 

 ⑶ 平成31年度当初予算の特色について 

 ⑷ 平成31年度当初予算における会派要望の反映について 

 ⑸ 今後の財政運営の見通しについて 

３ 本市のこれからのまちづくりの基本的な考え方について 

 ⑴ 新年度における新・市総合計画基本計画の重点戦略等の主

な取組みについて 

 ⑵ 新たな総合計画の策定について 

 ⑶ 第二次都市計画マスタープラン及び立地適正化計画につい

て 

 ⑷ スポーツを軸とした地域創生推進事業について 

 ⑸ シティセールスについて 

 ⑹ 主要幹線道路の整備状況について 

４ 平成31年度の市の組織体制について 

 ⑴ 組織体制整備の考え方について 

 ⑵ 保健福祉部の組織見直しでの市民サービス向上について 

 ⑶ 幹部職員への女性職員の登用について 

５ 国民健康保険税の収納率向上対策について 

 ⑴ 現年度分の収納率について 

 ⑵ 普通徴収における納期について 

 ⑶ 納期の拡大について 

 ⑷ その他の収納率向上対策について 

６ 本市の医療と健康について 

 ⑴ いわき市医療センターについて 

 ⑵ 在宅医療・介護連携支援センターについて 

 ⑶ いわき市健康元年について 

７ 本市の子ども・子育ての環境整備について 

 ⑴ 市子ども・子育て支援事業計画（こどもみらいプラン）に

ついて 

 ⑵ 幼児教育の無償化について 

８ 本市の教育・文化について 

 ⑴ 本市の教育の方向性について 

 ⑵ 磐城平城文献等調査会議について 

９ 次世代エネルギーの普及促進に向けた取組みについて 

 ⑴ 市内の再生可能エネルギーの現状について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑵ 水素の普及促進に向けた取組みについて 

 ⑶ 次世代エネルギー社会構築に向けた今後の取組みについて 

10 本市の産業振興について 

 ⑴ 復興・創生期間終了後の産業振興施策について 

 ⑵ クルーズ船誘致について 

11 本市の農林水産業の振興について 

 ⑴ 農林水産業の共通の課題について 

 ⑵ 農林水産業の来年度における新たな取組みについて 

12 消防行政について 

 ⑴ 消防力強化に向けた先端技術の活用について 

 ⑵ 人口減少に伴う常備消防のあり方について 

２ 20番 

赤津 一夫 

（いわき市議会

自民党一誠会） 

１ 市長の今後の市政運営について 

 ⑴ 新年度における市政運営に対する基本的考え方について 

 ⑵ 「いわき新時代」、共創のまちづくり促進の見解について 

２ 「組織は人なり」、良好な職場環境を確保することについて 

 ⑴ 平成31年度の組織改正の基本的な考え方について 

 ⑵ 平成31年度の組織改正の特色について 

 ⑶ 仕事と家庭の両立など円滑な組織運営に向けた取り組みに

ついて 

３ 「明るく元気ないわき市を目指して」、いわき市の財政につ 

いて 

 ⑴ 平成30年度の決算見込みについて 

 ⑵ 平成31年度当初予算編成の考え方について 

 ⑶ 財政の健全性確保について 

 ⑷ 平成31年度当初予算への清水カラーの反映について 

 ⑸ 平成31年度当初予算への自民党一誠会要望の反映について 

４ 安全・安心のまちづくりについて 

 ⑴ 東日本大震災に生じた災害対応における課題について 

 ⑵ 課題解消に向けた災害後の主な取り組みについて 

 ⑶ 「自助」・「共助」による災害対応の重要性について 

 ⑷ 日本各地で甚大な被害をもたらした近年の自然災害を踏ま

えた今後の市の災害対応について 

５ 「いわき新時代」に向けた本市のまちづくりについて 

 ⑴ 被災沿岸地域の今後のまちづくりについて 

 ⑵ 中山間地域の今後のまちづくりについて 

６ 次世代エネルギー社会の構築に向けた取り組みについて 

 ⑴ 水素の利用促進に向けた支援策について 

 ⑵ 水素の普及啓発の取り組みについて 

 ⑶ 下水汚泥等から発生するバイオガス等の利活用に向けた取

り組みについて 

 ⑷ 次世代エネルギーの推進に向けた今後の取り組みについて 

７ 保健福祉分野における施策の充実について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑴ 健康元年の取り組みについて 

  ア 健康施策を充実させる目的について 

  イ 健康施策を設定した経緯について 

  ウ 目的達成のための具体的内容について 

  エ 健康元年に向けての市長の意気込みについて 

 ⑵ 健康いわき21の取り組みについて 

  ア 健康いわき21の中間評価における進捗状況について 

  イ 健康いわき21の改定後の計画の内容について 

  ウ 健康いわき21の改定後の計画の特徴について 

 ⑶ 市食育推進計画について 

  ア 市食育推進計画第２次計画の進捗状況について 

  イ 市食育推進計画第３次計画の内容について 

  ウ 市食育推進計画第３次計画の特徴について 

８ 本市の子ども・子育て支援に係る今後の取り組みについて 

 ⑴ 子ども・子育て支援事業計画はどのようなものなのかにつ

いて 

 ⑵ 次期計画の策定に向けた現在の取り組み状況について 

 ⑶ 現行計画に対して、今回の計画策定に際しどのようなこと

に意を用いていくのかについて 

 ⑷ 計画策定の今後の進め方について 

９ 本市の産業振興策について 

 ⑴ 四倉中核工業団地への進出企業の状況について 

 ⑵ バッテリー関連企業の新たな立地等を見据えて、構想の推

進に向けての取り組みについて 

 ⑶ 風力関連産業について 

 ⑷ 本市への本社機能移転等の今後の見通しについて 

10 農林水産業の風評被害対策について 

 ⑴ 本市の農業におけるこれまでの風評対策の取り組みについ

て 

 ⑵ 本市農業の風評対策を実施したことによる現状について 

 ⑶ 本市農業への今後の取り組みについて 

 ⑷ 本市水産業の現状について 

 ⑸ 本市水産業への今後の取り組みについて 

11 復興関連道路事業について 

 ⑴ 県道泉岩間植田線の完成に向けた見通しについて 

 ⑵ 市道渚・西ノ作線の完成に向けた見通しについて 

 ⑶ 市道塚原・東ノ作線の完成に向けた見通しについて 

 ⑷ 市道馬場・寺前線について 

  ア 本路線の整備効果について 

  イ 本路線の完成に向けた見通しについて 

12 いわき市の住みやすい環境づくりへの取り組みについて 

 ⑴ 本市の空き家対策について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

  ア 利活用が困難な空き家に対するこれまでの取り組みにつ

いて 

  イ 利活用が可能な空き家に対するこれまでの取り組みにつ

いて 

  ウ 今後の空き家対策の方向性について 

 ⑵ スケートボード広場の整備について 

  ア 現在の進捗状況について 

  イ 整備計画の概要について 

  ウ 今後の整備スケジュールについて 

13 学校における働き方改革について 

 ⑴ 学校における働き方改革に関する中教審答申の概要につい 

  て 

 ⑵ いわき市教育委員会が今年度進めてきた取り組みについて 

 ⑶ いわき市教育委員会として来年度において進めていく取り

組みについて 

３ 24番 

上壁 充 

（いわき市議会

創世会） 

１ 平成30年度いわき市の決算見込みについて 

 ⑴ 平成30年度の決算見込みの概要について 

 ⑵ 平成30年度決算の見込みをどのように捉えているのかにつ

いて 

２ 平成31年度いわき市当初予算（案）について 

 ⑴ 当初予算編成に対する市長の意向について 

 ⑵ いわき市の税収の見通しについて 

 ⑶ 財政健全化の現状について 

 ⑷ 財政健全化の見通しについて 

 ⑸ 国・県等に対する財源確保の意向について 

３ いわき市水道事業の決算及び収支について 

 ⑴ 平成30年度決算の見込みについて 

 ⑵ 平成31年度の収支の見通しについて 

４ いわき市医療センターの決算及び収支について 

 ⑴ 平成30年度決算の見込みについて 

 ⑵ 平成31年度の収支の見通しについて 

５ いわき市議会創世会の平成31年度当初予算要望について 

 ⑴ 予算要望に対する反映について 

６ 水道法改正に伴ういわき市の水道事業の在り方について 

 ⑴ 水道法改正の概要について 

 ⑵ 改正に対する本市の見解について 

 ⑶ 公共水道事業の現行の継続について 

７ いわき市の受動喫煙防止対策について 

 ⑴ 健康増進法改正に伴う本市の対応について 

 ⑵ 第一種施設に対する考え方について 

 ⑶ 第二種施設に対する考え方について 

 ⑷ 本市の今後の対応について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑸ 施設の喫煙所の設置について 

８ 消費税率の改定に伴う使用料等の改正について 

 ⑴ 消費税率の改定と使用料等の引き上げの関係について 

９ 各種選挙の投票率向上について 

 ⑴ これまでの取り組み状況について 

 ⑵ 本市における各種選挙の投票率向上に向けた今後の対策に

ついて 

10 遊休農地対策について 

 ⑴ 遊休農地対策の取り組みについて 

11 自家消費作物の放射性物質の検査と広報について 

 ⑴ 自家消費作物のモニタリング状況について 

 ⑵ 検査結果から現状をどのように捉えているのかについて 

 ⑶ 市民への広報について 

12 児童虐待防止対策について 

 ⑴ 本市における対応件数について 

 ⑵ 相談に対する対応について 

 ⑶ 職員の配置状況について 

 ⑷ 警察等関係機関との連携の強化について 

13 火災予防対策について 

 ⑴ 火災予防に向けたこれまでの取り組みについて 

 ⑵ 火災予防に向けた今後の対策について 

14 市営住宅の入居募集について 

 ⑴ 募集住戸の選定方法について 

 ⑵ 応募の状況について 

 ⑶ 募集戸数を増やすことについて 

15 働き方改革について 

 ⑴ 労働時間の状況の把握方法について 

16 職員の健康管理及び市民サービスに対する人員確保について 

 ⑴ 平成30年度の定年並びに普通退職者数について 

 ⑵ 職員採用候補者試験による平成31年度の採用者数の実数に

ついて 

 ⑶ 平成32年度以降の技能労務職員の正規雇用について 

 ⑷ 平成31年度の障がい者雇用について 

４ 21番 

渡辺 博之 

（日本共産党い

わき市議団） 

１ いわき創生総合戦略について 

 ⑴ 取り組みに対する市長の決意について 

 ⑵ 出生数について 

 ⑶ 人口流出について 

 ⑷ 将来の人口減少による影響について 

２ いわき市復興ビジョンについて 

 ⑴ 災害に強く、安全で、安心できるまちを目指す復興につい  

  て 

 ⑵ 住む人も住む場所も世界から愛されるまちを目指す復興に 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

ついて 

 ⑶ 原子力災害を克服するとともに、再生可能エネルギーの導

入を推進し、原子力発電に依存しない社会を目指す復興につ

いて 

３ 市民のくらしと声を市政運営の基本に据えることについて 

 ⑴ 10月に予定される消費税増税への対応などについて 

 ⑵ 市民の声を活かす市政運営について 

 ⑶ 非核平和都市宣言を活かし市民の平和な暮らしを守る本市

の取り組みについて 

５ 17番 

小野 茂 

（いわき市議会

公明党） 

１ 国の2018年度補正予算と2019年度予算案などについて 

 ⑴ 防災・減災、国土強靭化対策について 

 ⑵ 消費税率引き上げについて 

 ⑶ 喫緊の課題について 

  ア 風疹蔓延拡大防止対策、抗体検査対象者拡大について 

  イ 子ども虐待の通報や児童相談所全国共通ダイヤル「189」

（いちはやく）について 

 ウ 毎月勤労統計調査不正問題について 

 エ 小中学校エアコン設置について 

 オ 改正水道法について 

 カ 改正出入国管理法について 

⑷ 公共施設等の適正管理の推進について 

２ 公明党予算要望について 

 ⑴ 公明党予算要望の反映について 

３ 地方創生と持続可能なまちづくりについて 

 ⑴ 復興期間後について 

 ⑵ 市総合計画について 

 ⑶ 東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会等の取組

について 

４ 人と地域が輝く安心の暮らしについて 

 ⑴ 市民の健康促進について 

 ⑵ 交流人口拡大について 

 ⑶ 子育て支援について 

 ⑷ 外国人共生の地域インフラ整備について 

 ⑸ 高齢者等支援について 

 ⑹ 再生可能エネルギーの推進や環境に配慮した取組について 

 ⑺ 防災・減災について 

６ 28番 

阿部 秀文 

（いわき市議会

つつじの会） 

１ 市政運営について 

 ⑴ 平成31年度の市政運営について 

２ 平成31年度予算（案）について 

 ⑴ 前年度までの予算執行について 

 ⑵ 消費税10％への引き上げについて 

 ⑶ 本市財政に有利な財源確保について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑷ 歳入について 

 ⑸ 予算（案）策定のポイントについて 

 ⑹ つつじの会の要望書について 

３ 次期・市総合計画の策定について 

 ⑴ これまでのまちづくり推進について 

 ⑵ 策定に向けた意向調査について 

 ⑶ 人口の展望について 

 ⑷ 今後のスケジュールについて 

４ 中枢中核都市について 

 ⑴ 制度の目的について 

 ⑵ 本市の対応について 

５ 本市の復興等への取組みについて 

 ⑴ 集中復興期間の事業総括について 

 ⑵ 復興交付金について 

 ⑶ 東京電力に対する損害賠償について 

 ⑷ 広報紙ふるさとだよりについて 

 ⑸ 被災者支援住宅について 

 ⑹ 農林水産物の風評払しょくについて 

 ⑺ 復興庁の後継組織について 
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〔一般質問〕 

順位 氏 名 質 問 事 項 

１ 14番 

西山 一美 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ いわき市水道事業の現状について 

 ⑴ 新・いわき市水道事業経営プラン（中期経営計画）につい

て 

 ⑵ 中期経営計画の進捗状況について 

 ⑶ 水道法改正に伴う本市の考え方について 

２ 水稲生産に関する諸問題について 

 ⑴ 水稲のカリ質肥料の散布について 

 ⑵ 本市における農業用ため池の現状について 

 ⑶ 農業用ため池の整備について 

３ 清掃センターの現況と焼却灰の処理について 

 ⑴ 清掃センターの現況について 

 ⑵ 清掃センターの焼却灰の処理について 

２ ４番 

山守 章二 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ いわき市医療センターについて 

 ⑴ 開院後の状況について 

 ⑵ 今後の取組みについて 

２ （仮称）動物愛護センターについて 

 ⑴ 犬管理所について 

 ⑵ 今後の取組みについて 

３ 消防行政について 

 ⑴ 消防職員の安全管理体制について 

 ⑵ 救急ワークステーションの運用について 

３ 36番 

樫村 弘 

（いわき市議会

創世会） 

[60分] 

１ 地域総合博物館建設の必要性について 

 ⑴ 如来寺の仏像と仏画について 

  ア 流出の由来をどう把握しているかについて 

  イ 本市が購入した経過について 

  ウ 購入価格の決定について 

  エ 東京国立博物館へ寄託した経過について 

  オ 寄託に伴う経費負担について 

  カ 寄託料について 

  キ 現在の時価について 

  ク 保険料の負担について 

  ケ 寄託期限について 

  コ 今後の方針について 

 ⑵ 茅葺き古民家（縮小型）の保存と展示について 

  ア 菅野氏の茅葺き古民家の評価について 

  イ 見学した市長の感想について 

  ウ 人が集まる展示場の確保について 

  エ 茅葺き古民家模型館設立の要望について 

 ⑶ いわき戊辰戦争150周年記念事業展示会について 

  ア 戊辰戦争展示会をどう評価するかについて 

  イ 公的な場所での保存展示についての要望の受け止め方
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順位 氏 名 質 問 事 項 

について 

 ⑷ 総合博物館建設についての市長の総合的所見について 

２ 中枢中核都市について 

 ⑴ 中枢中核都市とはどんな制度かについて 

 ⑵ 本市の取り組み方について 

３ 連携中枢都市圏について 

 ⑴ 連携中枢都市圏とはどんな構想かについて 

 ⑵ 本市と近隣市町村との関係について 

 ⑶ 本市の今後の取り組みについて 

４ 花粉症対策と地元産材利用促進を含む林業振興対策につい 

 て 

 ⑴ 本市の花粉症の実態認識について 

  ア 発症時期について 

  イ 症状について 

  ウ 医療的対策について 

  エ 市民の有病率について 

  オ 本市の花粉量が多い理由について 

 ⑵ この５年間の森林整備実績について 

  ア 除伐について 

  イ 間伐について 

  ウ 枝打ちについて 

 ⑶ 除伐、間伐、枝打ちの今後の拡大策について 

 ⑷ 地元産材の活用拡大対策について 

 ⑸ 県議会での論議の受け止め方のうち、特に県の少花粉スギ 

の対応について 

 ⑹ 少花粉スギの本市の対応について 

４ 32番 

磯上 佐太彦 

（いわき市議会

自民党一誠会） 

[60分] 

１ 「フラシティいわき」について 

 ⑴ メインコンテンツとして「フラ」を選定した理由について 

 ⑵ 「フラ」の本場であるハワイ州カウアイ郡との交流につい  

  て 

 ⑶ 観光面における「フラ」を活用した取り組みについて 

 ⑷ 今後の具体的な取り組みについて 

 ⑸ シティセールスの推進体制について 

２ 原発事故に伴う放射性物質を含む廃棄物について 

 ⑴ 除去土壌等の状況について 

 ⑵ 指定廃棄物の現況について 

３ 「いわき市健康元年」の取り組みについて 

 ⑴ 「いわき市健康元年」に向けた予算措置について 

 ⑵ 生活習慣病予防対策について 

 ⑶ 特定健診の受診率向上の取り組みについて 

 ⑷ 高齢者の健康寿命延伸について 

 ⑸ 食育事業について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑹ 受動喫煙防止対策について 

４ 主要地方道常磐勿来線の整備について 

 ⑴ 岩崎工区について 

 ⑵ 迎工区について 

５ ６番 

柴野 美佳 

（いわき市議会

公明党） 

[50分] 

１ サンシャインマラソンについて 

 ⑴ 開催時期を２月とした経緯について 

 ⑵ 第５回大会中止を経て改善した大会運営について 

 ⑶ 持続可能な大会運営について 

２ フードバンク支援について 

 ⑴ フードバンクの社会的役割について 

 ⑵ フードドライブの実施について 

 ⑶ フードバンクを持続可能とする支援について 

３ 国の2018年度第２次補正予算を受けて 

 ⑴ 風しん対策について 

 ⑵ 災害時の在宅患者支援について 

４ 子どもへの全ての暴力をなくすために 

 ⑴ 体罰や暴言を用いない子育てを進めるために 

 ⑵ いわきネウボラの果たす役割について 

 ⑶ 子どもたちへの啓発について 

６ 22番 

溝口 民子 

（日本共産党い

わき市議団） 

 [40分] 

１ 子育て支援策について 

 ⑴ いわき市子ども・子育て支援事業計画（いわき市こどもみ

らいプラン）について 

 ⑵ 子どもの貧困対策について 

２ 高齢者への支援について 

 ⑴ 特別養護老人ホーム等について 

 ⑵ 介護等の人材確保のための支援について 

７ 13番 

小野 潤三 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 公共施設の管理計画について 

 ⑴ 個別管理計画の策定について 

 ⑵ エリアマネジメントについて 

 ⑶ 施設マネジメント課の組織改編について 

 ⑷ ファシリティマネジメントについて 

２ 内発型産業構造の構築について 

 ⑴ 地域未来投資促進法について 

 ⑵ 福島県いわき地域基本計画について 

 ⑶ ものづくり産業への支援体制について 

３ 外国人労働者について 

 ⑴ 本市の現状について 

 ⑵ 今後の取り組みについて 

４ いわき市いのちをまもり支える計画（第１次いわき市自殺対

策計画）について 

 ⑴ 本市の現状について 

 ⑵ 今後の取り組みについて 



 11 

順位 氏 名 質 問 事 項 

８ 29番 

安田 成一 

（いわき市議会

つつじの会） 

[60分] 

１ 外国人労働者について 

 ⑴ 市内の状況について 

 ⑵ 雇用環境の整備について 

 ⑶ 今後の見通しについて 

２ 太陽光発電について 

 ⑴ 現在の太陽光発電の状況について 

 ⑵ 太陽光パネルの耐用年数について 

 ⑶ 太陽光パネルの処分方法について 

 ⑷ 市としての今後の取り組みについて 

３ 放射線副読本の改訂について 

 ⑴ これまでの活用状況について 

 ⑵ 改訂の概要について 

 ⑶ 教職員に対する対応について 

 ⑷ より効果的な活用に向けた取り組みについて 

４ 耐震性貯水槽の運用について 

 ⑴ これまでの整備状況について 

 ⑵ 東日本大震災の課題への対応について 

 ⑶ 自主防災会への運用状況について 

 ⑷ 協力を得られていない地区への対応について 

９ 35番 

佐藤 和良 

（いわき市議会

創世会） 

[50分] 

１ いのちを守る、福島第一原発事故の現状と諸問題の改善につ 

いて 

 ⑴ 福島第一原発事故の現状と福島第一・第二原発の廃炉につ 

いて 

 ⑵ 原発作業員の労働環境、処遇の改善について 

 ⑶ 放射線副読本（平成30年10月改訂）の問題点と取り扱いに 

ついて 

２ いのちを守る、子育て環境の整備について 

 ⑴ 待機児童の解消について 

 ⑵ 放課後児童クラブの放課後児童支援員の配置基準緩和と 

処遇改善について 

３ いわき市の再生と地域課題の解決について 

 ⑴ スタジアムを中心としたまちづくり事業の検討状況と課 

題について 

 ⑵ 太陽光発電事業による土地開発に伴う環境保全と安全対 

策について 

 ⑶ 江名港公衆トイレの整備について 

10 ２番 

木田 都城子 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 中枢中核都市について 

 ⑴ 中枢中核都市の概要について 

 ⑵ 連携中枢都市圏について 

 ⑶ 中枢中核都市に対する支援策について 

２ 幼児教育に係る人材確保について 

 ⑴ 幼児教育に必要な資格について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑵ 現在の幼稚園教諭免許状更新講習について 

 ⑶ 潜在保育士・幼稚園教諭の復職サポートについて 

 ⑷ 新たな人材の確保に向けた取組みについて 

３ 原子力災害からの避難者との共生について 

 ⑴ 原子力災害からの避難者について 

 ⑵ 復興公営住宅と地域の交流について 

４ 廃校の利活用について 

 ⑴ これまでの取組みについて 

 ⑵ 旧好間第三小学校について 

11 12番 

福嶋 あずさ 

（いわき市議会

創世会） 

[30分] 

１ 障がい者雇用について 

 ⑴ いわき市障がい者チャレンジ雇用推進事業について 

 ⑵ いわき市役所の障がい者雇用について 

 ⑶ 障がい者雇用の促進について 

２ 児童虐待やいじめ等から子どもたちを守ることについて 

 ⑴ 学校における対応について 

 ⑵ スクールロイヤーについて 

12 ５番 

塩沢 昭広 

（いわき市議会

公明党） 

 [40分] 

１ 地域防災力の充実強化について 

 ⑴ 消防団員の確保について 

 ⑵ 消防団サポート事業について 

 ⑶ 資機材等の充実について 

２ 公共施設の整備等について 

 ⑴ スマレポいわきについて 

 ⑵ 生活道路等の整備について 

３ 人が輝くいわきの創生について 

 ⑴ キリシマイスター制度について 

13 ９番 

坂本 康一 

（日本共産党い

わき市議団） 

 [30分] 

１ 無料低額診療事業について 

 ⑴ 制度の現状について 

 ⑵ 処方費用の助成について 

２ 運転免許証を返納した高齢者の支援について 

 ⑴ 高齢者運転免許証自主返納促進事業について 

 

14 11番 

狩野 光昭 

（いわき市議会

創世会） 

[50分] 

１ 市内の医療の現状と課題について 

 ⑴ 市内の医師の現状について 

 ⑵ 救急業務について 

 ⑶ 市内の医療体制の充実に向けた取り組みについて 

 ⑷ いわき市医療センターにおける働き方改革について 

⑸ アレルギー疾患対策について 

２ 学校給食について 

 ⑴ 食材などについて 

 ⑵ 学校給食共同調理場について 

３ 小規模建設事業者の育成について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑴ 個人住宅優良ストック形成支援事業について 

 ⑵ 公契約条例の制定について 

 


